

general, dando a entender a los no iniciados que son los más-que *«cuilquir tiempo pasado fue mejor»*. Claro que igualmente; pero eso no lo ven los que ven morir de hambre a los suyos. Nosotros decimos a todos los obreros que son indispensables en la sociedad productora. Camaradas: sois los más y los mejores; sin vosotros es imposible la vida; pero habéis equivocado el camino; os han puesto una *«venda»* y no pisareis en firme mientras no os la quiteis.

En tanto la tierra, como cimiento solidísimo del edificio social, principal sostén de la vida humana, no pase a ser del dominio común, *«por eso de ser un elemento natural que nadie puede acreditar que él lo ha fabricado»*, no iremos a ninguna parte. Mientras la especie humana, sin excluir a muchos que se llaman *«defensores»* de los trabajadores, se mida y considere por el dinero o los bienes que tenga; por lo bien que vista, por lo bien o mucho que *«charle»*, o por la hipócrita manera de presentarse, no adelantaremos nada. Sin campesinos desastrados, sin herreros tiznados, sin enyesados bañiles, y otros similares de los primeros, no puede funcionar la máquina social, ni podrían vivir los parásitos del árbol humano. Sin señoritos se vivía mucho mejor. Para guardar a estos, y defenderles sus privilegios, están los guardias municipales; la policía declarada y secreta; la guardia civil; la guardia de asalto, el ejército, etcétera, que también son elementos retirados de la producción que aumentan la pesada carga que agobia a los productores.

Los directores de la *«cosa pública»* han perdido la cabeza, y no ven su error al crear el malestar y el descontento social, y al querer evitarlo disminuyendo la producción retirando a la juventud del trabajo para dedicarla a defender su «ORDEN», y encarcelando a la *«madurez»* porque protesta de su mal estado y de su hambre, haciendo que se destierren muchos trabajadores más.

Hay que medir a los individuos por el producto que den a la humanidad, y por la utilidad dispensable de ese producto. El producto más imprescindible es la comida, y ésta la producen el campesino y sus similares; luego son éstos factores, los que en el plano social deben ocupar el punto principal aunque vayan sucios, rotos e incorrectos. Un obrero que produce artículos de 1.ª necesidad, es más necesario a la vida, y merece más consideración que un millón de señoritos de los que solo aprovechan para consumir lo que otros producen. Y lo peor es que aun pueden creerse superiores a los obreros que les producen la comida y el capital que ellos malgastan ¡Qué lástima!

Compañeros: despertad: dad al 1.º de mayo otra significación más eficaz, *«apropiaros si; organizarse bien, también»*

pero con otros fines más positivos. Adquirid cultura para que ésta os dé energía y serenidad para obrar con cautela, seguridad y justicia, librándoos de extralimitaciones que tanto perjudican al progreso social. No empleéis, obreros contra obreros, violencias de palabra ni obra. No os canséis de persuadir al que creáis equivocado. La violencia mal dirigida perjudica también a quien la emplea. Si así lo hacéis, adelantareis más vuestra emancipación. Pero ante todo libraros de los explotadores de CASA.

APEENE

### Manifestación y mitin

Por exceso de original y dado el tamaño reducido del periódico, nos vemos obligados a reducir la reseña de los actos realizados por las sociedades obreras locales el día 1.º de Mayo. A las diez horas y 15 minutos, partió la manifestación obrera de la Casa del Pueblo, recorriendo, Mariana Pineda, Toledo, Estación, Ancha, Plaza de la República, Carmen, Monjas, Morago, Toledo hasta explanada Gran Teatro, desde el que hablaron los señores López y Gallego. Estuvo bastante concurrida, aunque menos que el año anterior. Resultó muy ordenada y sin incidentes.

Por la tarde se celebró un mitin en el Gran Teatro, en el que peroraron los señores López, Moraleda, Carrión (L.) Gallego y Felipe Pretela, de Madrid.

Cuando peroraba el Sr. Gallego, se desencadenaron los elementos y un ciclón amenazó con derribar el Gran Teatro; y aunque no se oyeron truenos aseguran que una chispa eléctrica cayó sobre el edificio. Lo cierto es que el público se llevó un susto mayúsculo y que hubo quien creyó *«en hora llegada»*. Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales a pesar de haber sido derribada sobre el tejado y el cielo raso, la bola mayor de adorno del frontispicio, y haber sido arrancadas infinidad de tejas del tejado.

Los beatos lo acaban a castigo de Dios, por haber impedido la realización del mitin cavaicota; pero nosotros creemos que si existiese ese Dios, en vez de castigar *«esto»*, hubiese impedido lo otro. Si nosotros fuéramos engraidos y supersticiosos, lo achacaríamos a otra *«causa»*. ¡Pero como no lo somos!

### SUGESOS

En la madrugada del día 3 del presente mes, y violentando la reja, penetraron ladrones por una ventana de las oficinas de la bodega de los señores Conca Hermanos, poseen en la calle Toledo, 48; llevándose dos máquinas de escribir, una peltiza, unos guardapolvos y unas 25 pesetas en plata y calderilla. Una de las máquinas, ha sido hallada en un campo cercano a la citada bodega.

El día 1.º del actual, aprovechando que no se trabajaba por ser fiesta del trabajo; se marcharon a pasar el día al parque llamado a Sines varias familias. Serían sobre las 17 horas, cuando una especie de ciclón se desencadenó y desgajó las ramas de al-

gunos árboles que fueron a caer sobre las señoras, María Antonia Nieto Sadoval, (López 7) que resultó con herida contusa en el vértice de la cabeza y conmoción cerebral, y Carlota Sánchez (Paseo Escañón 35) con contusiones en el hombro y pierna izquierdos. Gracias a la circunstancia de hallarse allí el acreditado *«torero»* Sr. Pató, con su auto, fueron trasladadas las heridas rápidamente a la Casa de Socorro de esta población, en la que tuvieron que esperar bastante tiempo a que se presentara el médico de guardia. Afortunadamente no revestían gravedad las lesiones.

El día 5 por la mañana, se incendió el horno de la chimenea de la casa número 2 de la calle Clérigos Camarena domicilio del ciudadano, José Rodríguez. Afortunadamente la cosa se redujo a la alarma consiguiente y al susto morrocotuto de la señora del Rodríguez.

### Del Albergue de Turismo

El día 2 del actual, estuvieron almorzando en el Albergue del turismo de esta localidad, los turistas madame Meganck Dumien Céline, viuda francesa adinerada, y su acompañante don Eduardo Maza Garay, director comercial de la «Sociedad Francesa Inmobiliaria de Publicidad y Turismo» y cuando se hubieron marchado, sobre las trece treinta y se disponía a ordenar las cosas la dependiente Antonia Laguna, notó esta la presencia de un bolso de mano y lo comunicó a su compañera Francisca Fernández, y ambas se apresuraron a presentarlo al administrador del establecimiento don Victoriano Navarro, quien al darse cuenta de que contenía alhajas y dinero, avisó inmediatamente al patronato y a la policía y de acuerdo con uno y otra, se dio prisa a depositarlo en el Banco Español de Crédito local. Como la Antonia les oyese decir que iban al palacio de Madrid, avisaron a dicho hotel, y cuando llegaron los interesados les comunicaron el olvido y al día siguiente volvieron por el bolso, elogiando a la dependiente Antonia Laguna, a su compañera Francisca Fernández y al administrador don Victoriano Navarro. Este señor nos dice que agradece mucho a la prensa y a todas las personas, las alabanzas que les dedican, pero que según él no han hecho otra cosa que cumplir con su deber.

La señora francesa, gratificó a la señorita Laguna con 150 pesetas, y a la Fernández con 50.

El bolso contenía, según propia declaración de su dueña, alhajas y dinero por valor de más de un millón de francos.

Seguramente no los ha ganado cogiendo accion; ni escarmando, ni se ha ganado. ¿Verdad?

¡Así anda la equidad en la familia? de Dios.

## Ayuntamiento

Sesión del día 29 en 2.ª convocatoria. No hemos contado los concejales, ni advertido la hora de principiarse.

(Desde esta sesión deja de hacer la reseña nuestro director; como buen discípulo de Nakens, tiene como éste, la costumbre de acostarse *«cuanto las gallinas»* y levantarse a las cuatro; y como de hacer él las reseñas, habrá de venir los jueves; estar esperando hasta las 22 o después a que se reunieran bastantes ediles; y caso de no haberlos, irse nada menos que a Madrid... Moderno; y el sábado vuelta al Ayuntamiento... y dice que repite él lo que decía Nakens cuando se excusaba de no referir en su «Motín» algo que había sucedido por la noche: «Vaya, señores; que yo no valgo para informador de espectáculos nocturnos.» Y eso dice también nuestro director.)

Yo sólo digo, que en esta sesión figuraba este orden día:

Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior; Gacetas y Boletines, Despacho ordinario; Cuentas de gastos por servicios municipales, e Informes de comisiones, y colorín colorao...

Sesión del día 4-5-33

En 1.ª convocatoria; a las 22; más de la mitad de los ediles. Como orden del día, esto: Acta anterior; Gacetas y Boletines; Cuentas; Despacho ordinario; Informes de comisiones; Nombramiento de depositario de fondos municipales; Nombramiento de comisionados para ante la Junta de Clasificación y Previsión, y Ruegos y preguntas.

Se acordó conceder un voto de censura a los que fueron a lo que serán escuelas de Toledo, por si entraron o no entraron debidamente a fiscalizar unos aumentos de obras, que según dicen ya estaban casi realizadas cuando se pidieron al concejo créditos para la ampliación. A la salida, oímos a unos del público que decían: «Eso sí que merece un buen voto de censura.» Y otros decían: «Bien podía decir Arroyo, el concejal, en defensa de su compañero Mascaraque, que ha visto que los machones de las ventanas de esas escuelas están hechos casi, casi, con barro de tierra sola.» y... colorín colorao. Este cuento s'ha acabao.

PROVISIONALIS

### De lamentar

De resultas de una operación quirúrgica para extraerle un quiste del hígado, ha fallecido en Madrid el día 8 del pasado abril, el aventajado estudiante de ayudante de minas don Joaquín Camacho Peña, hijo de esta población. Reciba su familia la expresión de nuestra condolencia.